



## Roger GUESNERIE

Associate Chair

Collège de France

Campus Jourdan – 48 Boulevard Jourdan 75014 Paris

Building A, 2<sup>nd</sup> floor, office 202

Phone +33(0)1 43 13 63 15

[guesnerie@pse.ens.fr](mailto:guesnerie@pse.ens.fr)

[roger.guesnerie@college-de-france.fr](mailto:roger.guesnerie@college-de-france.fr)

## Vorstellung

Ich bin über den Umweg des Corps des Ponts et Chaussées zur Ökonomie gekommen. Meine Laufbahn habe ich begonnen als Forschungsstipendiat am CERMAP (Centre d'Etudes et de Recherches Mathématiques Appliquées à la Planification) und dann am CEPREMAP (Centre d'Etudes Prospectives et de Recherches en Economie Mathématique Appliquée à la Planification).

Anschließend war ich nacheinander "Chargé", "Maître" und schließlich Forschungsdirektor ("classe exceptionnelle" von 1996 bis 2000) am CNRS, dem Centre national de la recherche scientifique.

Unterrichtet habe ich als Gastprofessor in Frankreich an verschiedenen Grandes Ecoles und Pariser Universitäten, ebenfalls als Gastprofessor im Ausland, so etwa als "Lent term professor" an der London School of Economics und an verschiedenen amerikanischen Universitäten (Pennsylvania, Harvard).

Daneben habe ich regelmäßig an der Ecole des Hautes Etudes en Sciences Sociales (EHESS) gelehrt, wo ich seit 1979 Forschungsdirektor bin. Am Collège de France ist die Lehre meine Hauptaufgabe. Die Inauguralvorlesung des Lehrstuhls ist als Video erhältlich. Im Druck ist die Vorlesung erschienen unter dem Titel "L'Etat et le marché : constructions savantes et pensée spontanée", Revue d'Economie Politique, 119(6), Nov-Dec. 2002, p. 799-814.

Ich hatte zahlreiche Posten in der Verwaltung von Forschung und Lehre inne: Insbesondere war ich Gründer (zusammen mit François Bourguignon) und von 1991 bis 2002 Leiter des DELTA (Département et Laboratoire d'Economie Théorique et Appliquée). Auf Bitten von François Furet, dem damaligen Präsidenten der EHESS, war ich von 1981 bis 1991 der erste Verantwortliche der Doktorandenausbildung Analyse et Politique Economique .

Ein weiteres meiner Tätigkeitsfelder ist die wissenschaftliche Politikberatung, derzeit als Mitglied des Conseil d'Analyse Economique. Ich war und bin Herausgeber zahlreicher angesehener Fachzeitschriften und habe Posten in mehreren wissenschaftlichen Vereinigungen bekleidet - beides ist, trotz der Arbeitsbelastung, eine Ehre und eine Auszeichnung. Insbesondere war ich Mitherausgeber von Econometrica (von 1984 bis 1989); Präsident der European Economic Association (1994), der Econometric Society (1996) und der Association Française de Sciences Économiques (2003).

In diese Rubrik fallen ebenfalls die Silbermedaille des CNRS im Jahre 1993; die Ernennung zum Honorary Foreign Member der American Economic Association (seit 1997). die Mitgliedschaft in der American Academy of Arts and Science (seit 2000).

Meine Veröffentlichungen sind - unterteilt in Bücher, Artikel und Beiträge, und kleinere Artikel - aufgeführt in einer vollständigen Liste, dort weiter nach Themen unterteilt:

- Allgemeines Gleichgewicht
- Angewandte Finanzwissenschaft
- Theoretische Finanzwissenschaft: Kosten-Nutzen-Analyse
- Theoretische Finanzwissenschaft: Besteuerung und Umverteilung
- Anreize und Verträge
- Endogene Fluktuationen
- Rationalität der Erwartungen
- Verschiedenes. (siehe Veröffentlichungen)